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O ENTREVISTA. RICARDO MONTERO, subsecretario de Defensa: 

“Había falta de presencia del Estado 
en la frontera y hemos avanzado” 
Macarena Saavedra Ledezma 

cronicaQmercurioantofagasta.cl 

onel inde evaluar el Nu- 
C migratorio y el trabajo 

'en los pasos fronterizos 
del norte del país, Ricardo 
Montero, subsecretario de De- 
fensa, visitó Antofagasta. En la 
instancia se reunió con autori- 
dades regionales, además de 
las policías y las Fuerzas Arma- 
das, en ese contexto este Diario 

conversó con el subsecretario 
para conocer los planes y la si- 
tuación actual dela región. 

   

¿Cuál es la tónica de su visita ala 

región? ¿Qué puntos se vienen a 

impulsar oreforzar? 

-Este gobierno es el que ha 
tenido más presencia de subse- 
cretarios en regiones, he esta- 
do entre 10 a 12 veces durante 
el último año en la zona norte 

y volvemos a Antofagasta. Esto 
tiene dos grandes objetivos, 
evaluar el trabajo que hemos 
realizado hasta ahora y proyec- 
tar lo queviene hacia adelante. 
Tuvimos una reunión para ver 
eltema de Crimen Organizado 
detodala región, eso se vincu- 
la con fronteras y con policías, 
por lo que tenemos una reu- 
nión específica para analizar 
fronteras y el trabajo que allí 
estamos realizando. 

  

¿Cómo ven la situación actual de 

lafrontera en el norte? 

-Veo una situación que 
avanza, que tiene resultados 
concretos y en las últimas se- 
manas entregamos 33 camio- 
netas para la macro zona nor- 
te, entregamos 12 cuatrimotos, 
vamos a entregar, durante las 
próximas semanas minibuses 
para el transporte de personas 
y el próximo año vamosa dejar 
implementada una inversión 
de más de 12 millones de dóla- 
res. Eso nos va a permitir res- 
ponder de mejor forma. Había 
una falta de presencia del Esta- 
do en la frontera y ahora he- 
mos avanzado. Hay elementos 
claros para mostrar que esta- 
mos avanzando, pero todavía 
no estamos conformes, quere- 
mos hacermucho más. 

Indica quehabíaunafalta depre- 
sencia, pero, ¿con qué situación 
seencontraron? 

Creo que el Estado estaba 

  

cEODA 

EL SUBSECRETARIO DE DEFENSA ESTUVO EN LA ZONA PARA MONITOREAR EL TRABAJO EN LOS PASOS FRONTERIZOS. 

“Creo que el Estado 
estaba lejos delas 
fronteras y gracias a 
la gestión que hemos 
hecho, nos hemos 
ido acercando más 
hacia el altiplano, en 
las policías, las Fuer- 

Armadas, la Fj 
lía y tenernos una 
presencia mucho 
más intensa, tenemos 
un diagnóstico mu- 
cho más afinado”. 

  

      

  

lejos de las fronteras y gracias 
ala gestión que hemos hecho, 
nos hemos ido acercando más 

hacia el altiplano, en las poli- 
cías, las Fuerzas Armadas, la 

Fiscalía y tenemos una presen- 
cia mucho más intensa, tene- 

mos un diagnóstico mucho 
más afinado porque conoce- 

mos los 1.088 kilómetros que 
tenemos de frontera en la zo- 
na norte. Sabemos dónde es- 
tán los principales pasos y 
dónde hay que poner los fo- 
cos, esto no nos deja tranqui- 
los, perosinos entrega una fo- 
tografía mucho más actualiza- 
da y mucho más clara de cuál 
es la situación y, por lo tanto, 
nos permite tomar mejores 
medidas. 

MAYOR INVERSIÓN 
Enese contexto, ¿se prevé un au- 
mento en el presupuesto para 

ampliar la protección delasfron- 
teras? 

-En materia de defensa es- 
tamos ejecutando este proyec- 
to que se llama Sifron que es 
de control de frontera y solo 
ahíson más de 12 millones de 
dólares, pero eso hay que 
complementarlo con equipa- 
miento, con los recursos que 
estamos destinando a Directe- 
mar para el aumento de 625 
personas que vamos a tener 
en la Policía Marítima en los 

próximos años gracias a una 
ley que aprobamos en los últi 
mos meses. También estamos 
tramitando una mejora en las 
condiciones delos conscriptos 
un proyecto de ley que ya está 
enel Congreso. Entonces todo 
eso va sumando desde la De- 
Tensa. 

Unadelas noticias intermaciona- 
les que causan expectación y la 

que nos podría impactar es la 

elección en Estados Unidos, ¿es 

posible tener una nueva ola mi- 
gratoria? 

-Nosotros tenemos reunión 

todoslos lunes para evaluarto- 
dos los despliegues militares 
en Chile, tanto en el surcomo 
enel norte denuestro país, por 
lo tanto monitoreamos cada 

semana y los jefes de las áreas 
fronterizas monitorean todos 

los días. Lo que yo puedo decir 
es que hoy día tenemos fronte- 
ras mejor controladas, en va- 
riasde las zonas ha disminuido 
considerablemente el ingreso 
de personas y hoy los antece- 

dentes que tenemos acá en 
Chile, comparando años ante- 
riores y complementado con la 
información que tenemos en 
Otros países, no nos permite 
afirmar que hay un aumento 
significativo, peroeso no signi- 
fica que eventualmente pueda 
ver y es por eso, que estamos 
monitoreando deformatanes- 
pecífica. 

Entonces, ¿qué se está haciendo 

para controlar y velar por las 
fronteras? 

-Hemos duplicado los con- 
troles enlas carreteras, hemos 

multiplicado por 5, en el últi 
mo año, los patrullajes de per- 
sonal militar en las regiones del 
norte, desde el primero de 
enero hemos aumentado en 

un casi 80 por ciento el perso- 
nal desplegado y contamos 
con nuevos medios, además, 

vamos a tener también nuevas 
tecnologías. Lo estamos ha- 
ciendo es para controlar mejor 
nuestras fronteras y utilizar to- 
das las herramientas que nos 
entregan la ley. 

  

¿Cómo se llevan las expulsio- 

nes?¿Sesiguen realizando? 
-En términos generales las 

expulsionessiguen, hemos rea- 
lizado el último tiempo expul- 
sionesa Bolivia y Colombia, pe- 
ro con Venezuela tenemos un 
problema particular. Venezue- 
lacerróel consulado en Chile, 
incluso la gente quellegó de for- 
maregular, que trabaja, quees- 
tá hace años no tiene posibili- 
dad de hacer un trámite y tene- 
mos un desafío regional respec- 
toa Venezuela cómo hacer pa- 
ra que esa gente que tiene or- 
den de expulsión podamos 
priorizar y expulsarlas. 

¿Cuáles son los desafíos que se 
deberá enfrentar en mirasa los 
próximos años en materia de de- 
fensa? 

Veo queel desafíoes anivel 
mundial, y es el crimen organi- 
zado. Creo que hay quetrabajar 
de forma integrada con otros 
países, si el crimen es transna- 
cional las soluciones no pue- 
denser simplemente naciona- 
les, tenemos queseguir conver- 
sando con países, lo hemos he- 
cho ylo hemos intensificado es- 
pecialmentelos paísesdeSuda 
mérica. 104 

  

onla presencia delos 
C subsecretarios del In- 

terior, Luis Cordero, 
deDefensa, Ricardo Montero 
y dela Delegada Presidencial, 
Karen Behrens, sellevaron a 
cabo dos encuentros centra- 
dosenlaseguridad enlama- 
crozona norte. 

Las autoridades inicia- 
ron una nueva sesión del 
Consejo contra el Crimen 
Organizado que contó con 
la participación de Carabi- 
neros, PDI, Ejército, Arma- 

da, Gendarmería, seremis 
y parlamentarios, quienes 
conocieron en detalle los 
resultados dela región. 

COORDINACIÓN 
Posteriormente, ambos 

subsecretarios, la Delega- 
da, el Comandante del Co- 
mando Conjunto Norte, 
General Miguel Stange; el 
Jefe de Área Fronteriza, Ge- 
neral Jaime Izarnótegui; 
sostuvieron unareunión de 
coordinación del desplie- 
gue delas Fuerzas Armadas 
enel control fronterizo. 

En este contexto, el sub- 

secretario del Interior, Luis 
Cordero recordó que “enel 
presupuesto que se está dis- 
cutiendoen el Congreso Na- 
cional, el aumento para el 
plancontrael crimenorgani- 
zado está aumentando sus- 

tancialmentede73milmillo- 
nes de pesosa 85 mil millo- 
nesy eso hapermitido dotar 
demediosdeinfraestructura 
y un conjunto de elementos 
deacciónparaeltrabajocon- 
junto delas instituciones 

Posterior aestos encuen- 

tros, ambos subsecretarios y 
la DPR se trasladaron al sec- 
tor de La Negra, en donde 
este año, se ha producido la 
mayor cantidad de decomi- 
so de drogaa nivel regional y 
nacional. En el lugar visita- 
ronlosterrenosen dondese 
levantarán las nuevas insta- 
lacionesmodulares paraque 
la policía uniformada.0g 
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